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Miembros del Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit; la Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal; el C. Julio Montero Hernández, 
Síndico Municipal; el Licenciado José Octavio Altamirano Martínez, Regidor; la C. Karen del Rocío 
García Pérez, Regidora; la Profesora Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidora; la C. Rosalba López 
Ochoa, Regidora, la C. Margarita Jiménez Contreras, Regidora, el Profesor J. Félix Muro Flores, 
Regidor; el Arquitecto Ramón Adrián Mejía Soria, Regidor; el C. Pio Sánchez Robles, Regidor; el 
Profesor Joel Jiménez Montes, Regidor; y el C. Gilberto López Betancourt, Regidor; así como también 
el Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta 
Municipal. 

 

La Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO 51. 

 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO. 
 
En la ciudad de Santa María del Oro, del estado de Nayarit; siendo las 9:00 horas del día 
viernes 13 del mes de septiembre del año 2019; con fundamento en lo prescrito por los 
artículos 50, fracción I, y 52 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; previa cita se 
reunieron en la Sala de Juntas del edificio administrativo, ubicado en la colonia “Los Pinitos” 
de esta ciudad, los ciudadanos Alcaldesa Municipal, Sindico y Regidores del Honorable XLI 
Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; con la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria 
de Cabildo bajo el siguiente:   

ORDEN DEL DÍA 
 

I. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 
II. INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.  

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
IV. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
V. INFORME DE LA PROFA. ANA MARÍA ISIORDIA LÓPEZ – ALCALDESA MUNICIPAL. 

VI. COMPARECENCIA DEL COMITÉ ORGANIZADOR DEL TORNEO DE BARRIOS DE 
FUT-BOL DE SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT. 

VII. ASUNTOS GENERALES. 
VIII. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 
PUNTO I.- 
Se realizó el pase de lista correspondiente por el Prof. Bernardo Muro Sánchez- Secretario del 
Ayuntamiento, estando presentes la totalidad de los integrantes del cabildo diez Regidores, 
Alcaldesa y Síndico Municipal. 
 
PUNTO II.- 
Dando continuidad al orden del día; una vez comprobada la asistencia de la totalidad de los 
integrantes del Cabildo, la profesora Ana María Isiordia López, Alcaldesa Municipal, declara 
legalmente instalada la presente sesión a las 9:12 horas del día 13 de septiembre del año 
2019 y válidos los acuerdos que de la misma resulten. 
 
PUNTO III.- 
Se procedió a la lectura del orden del día a cargo del Secretario del Ayuntamiento y una vez 
que fue leído, la Alcaldesa Municipal somete a consideración del cabildo y es aprobado por 
unanimidad. 
 
PUNTO IV.- 
El Prof. Bernardo Muro Sánchez – Secretario del Ayuntamiento, realizó la lectura del acta 
anterior.  
 
PUNTO  V.- 
INFORME DE LA PROFA. ANA MARÍA ISIORDIA LÓPEZ – ALCALDESA MUNICIPAL. 
 

ACTIVIDADES CORRESPONDIENTES AL MES DE AGOSTO 2019 
 

 DEL 02 AL 07 DE AGOSTO CON MOTIVO DE LA FERIA NAYARIT EN CALIFORNIA, 
NOS TRASLADAMOS A PICO RIVERA, PARA PARTICIPAR EN ESTE IMPORTANTE 
EVENTO, REALIZANDO LA INSTALACIÓN DEL STAND A FIN DE DARLE 
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PUBLICIDAD Y PROMOCIÓN A NUESTRO MUNICIPIO; MOSTRANDO A NUESTRO 
PAISANOS LA CULTURA, ARTE Y GASTRONOMÍA COMO PARTE DE NUESTRAS 
RAÍCES.- ASIMISMO SE SOSTUVIERON REUNIONES CON LOS CLUBES DE 
MIGRANTES DE LA FENINE (FEDERACION NACIONAL E INTERNACIONAL DE 
NAYARITAS EN LOS ESTADOS UNIDOS) DONDE SE ABORDARON TEMAS DE 
SUMA IMPORTANCIA  CON SON: LA REMODELACION DE LA PLAZA PUBLICA DE 
SANTA MARIA DEL ORO Y EL APOYO ECONOMICO A LOS ESTUDIANTES QUE 
REPRESENTARAN A SANTA MARIA DEL ORO EN EL CONCURSO EXPOCIENCIAS 
INTERNACIONAL CON EL PROYECTO FRACCIUL, EN LA CIUDAD DE ABU DUBAI, 
EN LOS EMIRATOS ARABES UNIDOS, DEL 22 AL 28 DE SEPTIEMBRE DEL 
PRESENTE AÑO, CON RESULTADOS POSITIVOS. 

 02 DE AGOSTO, EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO PROF.BERNARDO MURO 
SANCHEZ Y DIRECTOR DE DESARROLLO AGROPECUARIO JUNTO CON 
PERSONAL DEL AYUNTAMIENTO LLEVARON A CABO REUNION DE PRODETER 
(PROYECTO DE DESARROLLO TERRITORIAL) EN COORDINACION CON 
PERSONAL DEL ESTADO; SIENDO CONVOCADAS COMUNIDADES DE ALTA 
MARGINACION DEL MUNICIPIO, PARA LA ELABORACION DE PROYECTOS DE 
PESCA Y AGRICULTURA.  

 LUNES 12, ESTUVIMOS PRESENTES EN EL ACTO DE CLAUSURA DE CURSOS 
DE VERANO EN LA PLAZA PRINCIPAL, JUNTAMENTE CON CUERPO DE 
CABILDO, PERSONAL DE CULTURA Y DIF MUNICIPAL. 

 VIERNES 16, ATENDIMOS PERSONAL DE LAS BIBLIOTECARIAS DEL MUNICIPIO, 
CON EL PROPOSITO DE TENER UNA MEJOR RELACION DE TRABAJO DE 
ACUERDO CON LA COORDINACION GENERAL DE BIBLIOTECAS DEL ESTADO. 
-   ESTE MISMO DIA NOS REUNIMOS NUEVAMENTE CON DIRECTORES, 

CABILDO Y COMERCIANTES PARA PARTICIPARLES DEL PROYECTO DE 
REHABILITACION DE LA PLAZA PUBLICA. 

 DOMINGO 18, ACUDIMOS PARA ATENDER LA INVITACION DEL PRESIDENTE 
DEL CONGRESO DEL ESTADO,  A SESION SOLEMNE DE LA CAMARA DE 
DIPUTADOS. 

 LUNES 19, ATENDIMOS INVITACION POR PARTE LA UNIVERSIDAD AUTONOMA 
DE NAYARIT A LA CONMEMORACION DE SU 50 ANIVERSARIO. 

 MIERCOLES 21, PRESIDIMOS REUNION DE INSPECCIÓN Y VIGILANCIA EN 
COORDINACION CON PERSONAL DE DISTINTAS DEPENDENCIAS DE 
GOBIERNO DEL ESTADO, QUE ATENDERA AL SECTOR AGROPECUARIO 
AFECTADO POR LA SEQUIAS. 

 JUEVES 22, NOS REUNIMOS  CON LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE 
CABILDO Y DIRECTORES DE AREA QUE TIENEN INTERVENCION CON EL TEMA 
DEL PROYECTO DE REHABILITACION DE DE LA PLAZA PUBLICA. 

 VIERNES 23, ESTUVIMOS PRESENTES  EN LA SALA DE JUNTAS DEL EDIFICIO 
ADMINISTRATIVO A FIN DE DESARROLLAR REUNION EXTRAORDINARIA DE 
CABILDO CON EL TEMA DE LA COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD. 

 SABADO 24, ATENDIMOS INVITACION POR PARTE DEL COMISARIADO EJIDAL 
DE CERRO BLANCO, CON MOTIVO DEL INICIO DE SUS TRADICIONALES 
FIESTAS. 

 LUNES 26, PARTICIPAMOS EN EL ACTO DE APERTURA DEL CICLO ESCOLAR 
2019-2020 EN LA ESCUELA PRIMARIA “JUSTO SIERRA”  DE LA CABECERA 
MUNICIPAL. 
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 MARTES 27, RECIBIMOS A COMISION DE COMERCIANTES CON EL TEMA Y 
PROPUESTA DE APOYO Y COORDINAR CAMPAÑA PARA REDUCIR EL 
OBSEQUIO DE BOLSA DE PLASTICO EN APOYO AL TEMA DE ECOLOGIA. 

 VIERNES 30, HICIMOS ACTO DE PRESENCIA EN REUNION DE COORDINACION 
POR LA PAZ, SIENDO SEDE NUESTRO MUNICIPIO. 
-  POSTERIORMENTE NOS  INCORPORAMOS A LOS TRABAJOS A 

DESARROLLARSE EN REUNION ORDINARIA DE CABILDO. 

 EN EL TRANSCURSO DEL MES SE ATENDIO DE MANERA COTIDIANA 
AUTORIDADES EJIDALES, ORGANISMOS AUXILIARES Y COMUNIDAD EN 
GENERAL ESCUCHANDO SUS DEMANDAS Y TRATANDO DE RESOLVER LAS 
PROBLEMATICAS EN BASE A LAS CAPACIDADES TECNICAS Y ECONOMICAS 
DEL AYUNTAMIENTO. 

       
PUNTO VI.- 
COMPARECENCIA DEL COMITÉ ORGANIZADOR DEL TORNEO DE BARRIOS DE FUT-
BOL DE SANTA MARIA DEL ORO, NAYARIT. 
En este punto del orden del día comparecen los integrantes del Comité Organizador del torneo 
de barrios de fut-bol de esta cabecera municipal, dando amplia información del programa a 
realizarse el próximo 16 del mes en curso, referente a las actividades deportivas que se 
realizarán en la final de fub-bol del torneo de barrios, tomando el acuerdo interno con 
anticipación de que la cuota de ingreso será de $20.00 (veinte pesos) por persona, también se 
acordó que el acceso de vehículos queda prohibido a excepción de aquellos que transporten 
a personas con alguna discapacidad; asimismo se acordó que se permitirá ingresen con 
bebidas alcohólicas, solo que a cambio tendrán que cubrir una pequeña cantidad que sería de 
$100.00 (cien  pesos) por hielera.   
 
De igual manera informan de los gastos que se han realizado y de los que falta por hacer; esto 
con la finalidad de aclarar que no cuentan con el recurso económico suficiente para cubrir 
premiaciones y demás gastos que este evento origine, contando a la fecha con la cantidad de 
$15,000.00 (quince mil) que fueron aprobados con anterioridad por este Honorable Cabildo y 
para cumplir con todas las expectativas de este evento, se autorizan $10,000.00 (diez mil 
pesos) adicionales; para que de esta manera el evento tenga el resultado que se pretende, 
estando por la afirmativa 12 votos, 0 por la negativa y 0 abstenciones. 
 
Continuando con este mismo tema participa la regidora Karen del Rocío García Pérez, quien 
felicita al joven Luis Leopoldo Linton Flores de la dirección de deporte por su atinada 
participación en el torneo, igualmente la Profa. Ana María Isiordia  López – Alcadesa Municipal, 
felicita a los organizados del torneo y agradece que informen a este Honorable Cabildo de las 
actividades a realizar e invita para que posteriormente formulen un corte de caja que le daría 
mucha transparencia y confianza a la opinión pública. 
 
PUNTO VII.-  
ASUNTOS GENERALES. 
 
PRIMERO.- Participa la profesora Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal, quien 
comenta que existe un problema de consideración con el pago de luz publica en el municipio, 
ya que por una parte las tarifas se han estado elevando constantemente, además de que la 
Comisión Federal de Electricidad ha estado presentando ajustes en el consumo de electricidad 
que afectan directamente a los comités de acción ciudadana de las comunidades del 
municipio.- Estos organismos han acudido directamente al Ayuntamiento para solicitar apoyo, 
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tanto económico como de gestoría ante esta empresa.-  Por lo que a últimas fechas se han 
entablado platicas directas con la Comisión Federal de Electricidad para llegar a acuerdos que 
permitan resolver esta problemática, informando que este acercamiento a sido positivo, pues 
de una potencial deuda de $ 2´500,000.00 (dos millones quinientos mil pesos),  dispersos en 
trece comunidades la deuda se redujo a $863,000.00  (ochocientos sesenta y tres mil pesos), 
quedando por afinar los tiempos de recuperación, pues mientras la C.F.E., quiere que se 
paguen en doce meses el Ayuntamiento plantea prorratear esa deuda en  veinte meses;  
agregando la Alcaldesa Municipal,  que esta empresa ejerce fuertes medidas de presión, 
amenazando incluso con suspender el servicio de la luz pública de la cabecera municipal o de 
cualquier otra comunidad.  
 
Hace uso de la palabra el regidor Prof. Joel Jiménez Montes, quien critica  la presión que hace 
la Comisión  Federal de Electricidad al Ayuntamiento,  pues éste no evade el problema, solo 
que se ocupa tiempo antes de firmar el convenio para realizar alguna gestoría que permita 
reducir la deuda; ya que al firmarlo no da margen a recuperar nada. 
 
Continuando este tema el síndico municipal Julio Montero Hernández,  sugiere que de haber 
recursos se firme el convenio, ya que el descuento presentado con respecto a la deuda original 
es muy representativo, siendo importante aprovecharlo. 
 
La regidora Karen del Rocío García Pérez, reconoce que el no firmar el convenio trae como 
consecuencia el corte de luz pública, situación que es delicada, pero que observa que si 
tenemos los instrumentos legales para enfrentar el problema, nos defendamos y demos la 
batalla. 
 
Dando continuidad al asunto de la Comisión Federal de Electricidad, el regidor Prof. J. Félix 
Muro Flores, se solidariza con los comentarios de la regidora Karen del Rocío García Pérez; y 
sugiere que de ser necesario se tramite un amparo contra esta empresa.  
 
Finalmente en este mismo tema se nombró una comisión  que asistirá a una reunión con el 
ciudadano Gobernador del Estado Antonio Echevarría García, quedando integrada por las 
siguientes personas: Profa. Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal, Julio Montero 
Hernández- Síndico Municipal y los regidores Ing. Gilberto López Betancourt, Margarita 
Jiménez Contreras y Prof. J. Félix Muro Flores, así como también el contador Gilberto Arana 
Páez - Tesorero Municipal e Ing. Luis Fernando Camacho García - Director de Planeación y 
un representante por cada una de las comunidades afectadas.  
 
SEGUNDO.- Expone la regidora Karen del Rocío García Pérez, que el camino que conduce a 
la alberca que se ubica en el punto conocido como “agua caliente”, tiene bastante maleza lo 
cual genera incomodidad y riesgo para las personas que la visitan, además que derivado de 
una obra de drenaje realizada en la colonia “Cecyten” los escombros de tierra se fueron hacia 
ese mismo camino, generando encharcamiento de agua, lo cual agudiza más el problema.-  
Atendiendo este comentario interviene el Ing. Luis Fernando Camacho García – Titular de 
Planeación, quien ofrece enviar en días próximos la páchara  para que brinde mantenimiento 
a esa zona. 
 
TERCERO.- Hace uso de la palabra el síndico municipal Julio Montero Hernández, para 
exponer que Secretaria de Hacienda y Crédito Público; Delegación Regional Occidente con 
sede en la ciudad de Guadalajara, Jalisco; está requiriendo de manera inmediata se haga 
entrega de una unidad que se encuentra bajo resguardo del Ayuntamiento en COMODATO, 
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con las siguientes características: marca ford, modelo Ranger XLT, tipo pick-up (cabina 
extendida) color rojo, con placas de circulación PC65602 del estado de Nayarit, con número 
de serie 1FTYR44E32PB37031, año 2002, en regular estado de conservación;  y en el 
convenio se especifica que la unidad debe ser regresada en las mismas condiciones en que 
llego; comentando a su vez el síndico municipal que solo haría falta dotarla de llantas para 
regresarla en las condiciones señaladas.- Consultando al Tesorero Municipal contador Gilberto 
Arana Páez, quien en este momento estaba presente, si había condiciones para realizar la 
compra de las mismas; respondiendo el Tesorero Municipal que existen condiciones 
financieras para realizar la compra  de estos neumáticos; situación que podría estar resuelta 
el próximo 20 de septiembre del presente año.-    
 
CUARTO.- Continuando con el desarrollo de este mismo punto del orden del día y que 
corresponde a los asuntos generales, la regidora Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, 
comenta que en la Dirección de Protección Civil con respecto al tema de la ambulancia esta 
no cuenta con chofer, lo cual complica su funcionamiento porque los paramédicos tienen que 
hacer múltiples tareas; fundamentando que urge la contratación de dos choferes para que 
realicen esta función y el servicio sea de mayor calidad. 

Sobre lo antes expuesto la maestra Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal, reconoce 
este problema, mismo que a la brevedad posible tratará de darle respuesta. 

En este mismo tema el síndico municipal Julio Montero Hernández,  sugiere hacer una revisión 
a la plantilla de personal actual, con la intención que de ahí mismo salgan éstos dos elementos 
sin tener que hacer nuevas contrataciones. 

El regidor Prof. Joel Jiménez Montes, propone se le permita a la Alcaldesa Municipal Profa. 
Ana María Isiordia López, resolver este caso en base a las atribuciones que le concede la ley. 

Interviene la regidora Karen del Rocío García Pérez, quien está de acuerdo en que se resuelva 
esta situación al igual que el cabildo en pleno, ya que cuando no se ha brindado este servicio 
de la ambulancia por los motivos señalados se presentan quejas por parte de la ciudadanía. 

 

SEXTO.- La maestra Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal, presenta una 
convocatoria que le envía el Instituto Nayarita de la Juventud, donde se pretende detectar 
dentro de la sociedad a jóvenes que sobresalgan en áreas culturales, académicas, 
tecnológicas o que por su desempeño actividad cualquiera que esta sea, causen entusiasmo 
y admiración; y puedan considerarse un ejemplo para la juventud;  acordando que a esta 
convocatoria se le dé seguimiento en la Dirección de Cultura y  Turismo. 

 
 
PUNTO VIII.- 
CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
Agotados los puntos del orden del día y no habiendo más asuntos que tratar la Profa. Ana 
María Isiordia López - Alcaldesa Municipal; procedió a efectuar la clausura de la presente 
Sesión de Cabildo declarando válidos los acuerdos registrados, siendo las 13:52 horas, del 
día 13 de septiembre del año 2019, firmando para constancia quienes intervinieron. 
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Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del Honorable XLI 

Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit.  

Profa. Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal.- Rúbrica.- C. Julio Montero Hernández, 

Síndico Municipal.- Rúbrica.- Lic. José Octavio Altamirano Martínez, Regidor.- Rúbrica.- C. Karen 

Del Roció García Pérez, Regidor.- Rúbrica.- C. Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Rosalba López Ochoa, Regidor.- Rúbrica.- C. Margarita Jiménez Contreras, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Prof. J. Félix Muro Flores, Regidor.- Rúbrica.- C. Arq. Ramón Adrián Mejía Soria, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Prof. Joel Jiménez Montes, Regidor.- Rúbrica.- C. Pio Sánchez Robles, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Ing. Gilberto López Betancourt, Regidor.- Rúbrica. 

 

El suscrito Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento del H. XLI 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por 

el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 13 de septiembre de 2019, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 

51, en la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la 

presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, 

Nayarit, a los dieciséis días del mes de septiembre de dos mil diecinueve.    

 

 

Profesor Bernardo Muro Sánchez. 


